

# EL RESTAURADOR

DIARIO DE PROPAGANDA CATÓLICO-SOCIAL Y DE AVISOS

FRANCO CONSERVADO

Año XII

Precio de suscripción  
Una peseta al mes en toda España.  
Número suelto 5 céntimos.

CON CENSURA ECLESIASTICA

Tortosa, Martes 11 de Febrero de 1919

Redacción y Administración  
Merca leres, 4 Patronato Obrero Católico

Núm. 3.0510

## La Virgen de Lourdes

En el pueblo español se ha entibado la fe de nuestros mayores; la piedad, el espíritu religioso que colocó en sus sienas la corona de dos mundos. Pasa nuestra patria por una crisis espiritual semejante a la de la nación francesa en los aciagos días precursores de la trágica «debacle». Por todas partes soplan vientos de fronda; peligros del interior y del exterior se ciernen sobre España. En estos graves momentos elevemos nuestras miradas a ese trono de inagotable misericordia, asiento de milagros permanente, a la gruta gloriosa de Lourdes. Desde allí Ella contempla a esta nación de tan brillantes tradiciones religiosas, a esta nación predilecta de la Inmaculada. En su trono de flores y de luces, entre millones de exvotos de fieles de todos los ámbitos de la tierra, está colocada mirando a España, a la que nunca abandonará mientras existan corazones que invoquen su nombre mil veces bendito.

En todas partes se alzan sanfuarios y altares a su excelsa invocación. En Tortosa, también cuenta con numerosos adoradores. En la iglesia del Rosario de Ferrerías, la celestial imagen enjuga muchas lágrimas y recibe fervientes plegarias.

Invuquemosla hoy, que es su fiesta, para que proteja nuestros hogares, imitemos sus egregias virtudes, que ella cumplirá la promesa que hicieron sus augustos labios a Bernardita, de no abandonar a sus hijos. Bendigamos su nombre, ensalcemos sus grandezas; postrémonos ante sus aras y exclamemos con la más tierna piedad: ¡Salve, Inmaculada!

## LOURDES

La inmensa caravana dolorida penosa y lentamente en paso incierto avanza al puerto celestial abierto a todas las congostas de la vida. En la sagrada gruta embellecida por la piedad elevase el concierto del dolor, implorando alivio cierto, la triste invalidez, el alma herida. Sobre un trono de luz resplandeciente, blanca y azul, la dulce Inmaculada oye al concurso extático y ferviente, y al insistente y angustiado ruego, con la salud el impedido, el ciego, bendice en tí a Jesús omnipotente!

RAMIRO G. DE PALOMAR

## El adoquinado de nuestras calles

Ha surgido un conflicto, de suma gravedad y trascendencia, entre el Ayuntamiento y el vecindario. El Ayuntamiento pretende que los propietarios de las casas de las calles donde se establece de nuevo la pavimentación por adoquinado, sea este pagado por aquellos; y los propietarios se

niegan a satisfacer esa contribución, que estiman ilegal y absurda.

Vamos a estudiar serenamente, dejando de lado los apasionamientos de la política local, este asunto. El Ayuntamiento se apoya y fundamenta su pretensión, en lo que dispone el R. D. de 31 de diciembre de 1917. En la misma disposición fundan su negativa los propietarios.

El R. D. del Sr. Ventosa, dispone, que procederá la imposición de contribuciones especiales, cuando por efecto de la obra, se produjese un aumento determinable en el valor de la finca. Y añade, que procederá la imposición de contribuciones especiales, en las calles ya abiertas, cuando se trate de pavimento de asfalto u otras substancias que amortiguen las trepidaciones o ruidos de la circulación rodada.

Basta lo transcrito para demostrar que en este caso, no procede la imposición de contribuciones especiales. Primero porque el adoquinado no aumenta el valor de finca. Segundo porque el adoquinado no amortigua la trepidación y los ruidos de la circulación callejera. Y no sólo corroboran los técnicos nuestra afirmación, sino que añaden algo más, que no pudieron soñar los concejales, pero que debía prever el Ayuntamiento municipal; esto es, que el adoquinado, en el caso de la calle del Obispo Aznar, no sólo no aumenta el valor de los edificios, sino que los perjudica. Esto se demuestra fácilmente. Con el viejo pavimento, a base de canya y arcilla, formando un firme impermeable, las aguas de lluvias discurrían por la superficie; mientras que con el adoquinado, el agua filtrándose por entre los adoquines, y luego por entre la arena, permeable, se escurre por los sillares de la bóveda de la cloaca del barranco del Rastro, y va a parar a los cimientos de las casas de uno y otro lado.

Demostrado que no podría ni debía imponerse la contribución especial para esta obra, y que para su construcción no podían aplicarse los beneficios del Real Decreto del Sr. Venosa, vamos a estudiar lo que para designarlo de algún modo, llamaremos expediente. Los documentos que lo forman, debieron ser expuestos al público inmediatamente de acordada la obra por la corporación municipal, y lo han sido cuando la obra está terminada. Así para complacer al Sr. Nougués, se han podido cambiar los materiales con pérdida de la calidad, y se ha podido contratar el adoquinado, a 23'45 pesetas el metro cuadrado, cuando el de Barcelona con piedra de Mongat, mucho mejor que el de esta, solo se ha pagado a 16 pesetas.

Prescindiendo de no pocas ilegalidades e informalidades, prescindiendo de las equivocaciones del reparto, para terminar vamos a ocuparnos de una verdadera monstruosidad, de un colmo, no sabemos si de ignorancia o de frescura. La ley, caso que la obra estuviese comprendida en las beneficiadas por el R. D. del Sr. Ventosa, que como hemos probado, no lo está, obliga al propietario a satisfacer el importe del pavimento de una faja de un metro de anchura inmediato a la acera. Pues a los propietarios de la calle del Obispo Aznar, les exige el Ayuntamiento, 23'45 pesetas por cada metro cuadrado de la faja junta a la acera, más igual cantidad por el suelo donde está colocado el pavimento, de modo que en total, como la calle tiene cuatro metros de anchura, vienen a pagarla toda los propietarios.

Y es que el Ayuntamiento supone que el suelo de la calle es de su propiedad como lo es el Huerto de la Casa de Beneficencia; y se equivoca de medio a medio, pues las calles ya abiertas, son de dominio público, y no tiene derecho a enagenar un suelo que hace siglos era ya del vecindario. Este proceder desatentado y sin pre-

cedente del Ayuntamiento puede dar ocasión a una denuncia criminal por exacción ilegal.

En resumen: nuestra opinión es que tal como se ha construido la obra, no dá derecho al Ayuntamiento a la imposición de contribuciones especiales, y que el expediente demuestra, hasta la evidencia, la ilegalidad; de modo que estimamos que los propietarios están en su derecho negando a pagar el adoquinado.

Y para ello, basta con interponer recurso ante el Ayuntamiento y luego ante el Sr. Gobernador civil de la provincia, para que dicha autoridad reconozca y ampare el derecho de los propietarios.

## Las garantías de nuestro Rey

Españoles, católicos y monárquicos, levantemos muy alta la bandera de nuestro Rey y Señor. A la sombra de sus pliegues nada nos intimida; escalamos las alturas aspirando su aire puro; y pedimos y obtendremos refrigerante lluvia de bendición y gracia, que lave las impurezas de la tierra y purifique su enrarecida atmósfera.

El sindicalismo imperante, la revolución que avanza, el desborde de todas las pasiones, la más lamentable confusión de inteligencias estremecen al mundo y amenazan de cerca a nuestra España; pero ¿a qué temer? Una legión incontable de almas puras pide por ellas; una fervorosa liga de oraciones pide la dulce Soberanía del Sagrado Corazón; su Reinado de cerca; y con las garantías de nuestro Rey, que nunca se suspendieron; lograremos vencer a todos sus enemigos, que son los nuestros.

Este año de expectación inmensa, que en bien o en mal ha de fallar el destino de tantos pueblos, gozó en España hermosísima alborada. A las fervorosas plegarias que en Asturias, en el Cerro de los Angeles y en nuestro Tibidabo se celebraron, se reunieron con el fervor de su oración y el entusiasmo de sus cánticos varios conventos de religiosas y agrupaciones de «Marias» que a Jesús pedían ante el Sagrado de sus amores. Una era la oración; una sola la petición dulcisima: «Señor ¡La Paz! ¡La verdadera paz, la paz cristiana para la desventurada Europa! Señor ¡La Paz, la tranquilidad en el orden, el fraternal amor de los españoles, para esa España tan milagrosamente preservada! Desde aquellos tres días la oración no cesa; en muchísimos conventos se turnan las religiosas ofreciendo a este fin sus obras y sus preces; y a este turno de amor invitamos a todos los españoles, católicos y monárquicos, para hacer dulce presión al Corazón amante de Jesús y apresurar la venida de su Reinado.

En el confin de esta Europa sembrada de ruinas, España se mantiene con todos sus esplendores; cuando son tantos los tronos que se derrumban, se elevan en España dos tronos más; uno, mimbrado de luz esplendorosa, en el Cerro de los Angeles; otro, resplandeciente de pura gloria, en la altura bendita del Tibidabo; con prodigios de amor; con miel de sacrificios las místicas abejas labran tal maravilla; y mientras las pasiones humanas tienden a desunirse, la protección Divina hermana nuestras preces y unifica nuestros anhelos. La Virgen Santísima en los riscos de Covadonga; y su bendito Pilar, en las floridas márgenes del Ebro, hacen de España el feudo de María; y en esta tierra de su Santa Madre reinará el Corazón Sagrado de Jesús, como victoriosamente lo confirma el Monumento triunfante del

Cerro de los Angeles y el milagroso Templo del Tibidabo.

Volemos con el alma a estas alturas; unamos oraciones y sacrificios. ¡Jesús es nuestro Rey! Consolemos las amarguras de aquel Divino Corazón herido; arranquemos las espinas que le circundan; endulcemos desvios y abandonos con miel de amor. ¡Jesús es nuestro Rey! Entroniquemos su imagen en todos los hogares; bordemos sus emblemas en todas las banderas; tremolemos doquier su victoria enseña; y gozando sus divinas garantías cruzaremos serenos el mar embravecido de la vida, obteniendo para nuestra Patria y para nuestras almas segurísimo Puerto de Salvación.

MARÍA VICTORIA.

## Voces de Alsacia-Lorena

He aquí que en Alsacia-Lorena se elevan voces autorizadas para protestar con nosotros de las concepciones anexionistas de nuestro gobierno. En uno de los últimos números del «Neuveau Journal de Strasbourg» encontramos un artículo de M. Frey, bien conocido allí por sus sentimientos franceses, protestando de los discursos de los señores Pichon y Franklin-Bouillon, del 29 de diciembre.

Estos dos hombres políticos adjudican a Francia, sin ninguna consulta, sin ningún cuidado de la libertad de los pueblos, la región de la Sarre y sus habitantes, anéfiticamente al menos M. Frey, por otras razones que las nuestras, pero con idéntico vigor, rechaza los ambiciosos proyectos del gobierno y de nuestra Cámara burguesa. Pide a nuestros anexionistas «que no se sirvan del nombre de los alsaciano-loreneses para cubrir cosas que más tarde se volverán contra ellos.» Afirma rotundamente que es enorme el error de M. Pichon al considerar la región de la Sarre como una parte de Alsacia-Lorena.

Para rechazar la perspectiva de anexión de la cuenca hullera ambicionada por nuestros capitalistas, M. Frey, emplea sin duda argumentos que no son los nuestros. Pero nos es imposible no estar de acuerdo con él cuando escribe las líneas siguientes:

«En qué lugar quedan la razón y el menor sentido político cuando la administración francesa expulsa a los alemanes de Strasburgo y considera como franceses a los prusianos pangermanistas de la Sarre?»

Tales son las protestas que nos llegan de Strasburgo. Otras nos llegan de Mulhouse, de índole diferente, es verdad, pero que merecen también que la opinión pública fije en ellas su atención. Ingñels nos enteraba ayer, aquí mismo, de los salarios míserimos que los patronos textiles de la Alta Alsacia quieren pagar a sus obreros. Estos trabajadores se han revelado y han obrado enérgicamente en la misma Mulhouse. Ellos han demostrado a sus patronos y al gobierno francés que su liberación del yugo alemán no podía irraducirse en un recrudescimiento de miseria y de explotación.

Es de todos los países recientemente libertados, del Norte y Este de Francia, de Bélgica, de Alsacia, de Lorena, del Luxemburgo, que se elevan desgraciadamente las mismas quejas amargas. Ellas demuestran la lamentable impotencia de nuestros gobiernos para asegurar la alimentación elemental de esas regiones; ellas dicen también la decepción de los republicanos, de los socialistas, de los demócratas que constatan que nuestros hombres de Estado hacen cada día un nuevo progreso en la menos disimulada de las reacciones.

(De «l'Humanité».)

## Ecos de Vinaroz

### Movimiento ferroviario

El pasado mes han llegado a la estación f. c. de ésta 1.685 toneladas de géneros y saliera 2.846 habiendo rendido de portes 52.558 pesetas. Billetes se han expedido dos mil cuatro, devengando pesetas 11.114'54.

### Mercaño semanal

Vino, decálitro, 1'75 pesetas; aceite, 17; cebada, 5; maíz, 5'75; almendras, 7; algarrobas, arroba, 3'25; patatas, 3; huevos, docena, 2'50; naranja, millar, 11.

### Botadura de un barco

El magnífico buque de don Damián Frontera, será varado de un momento a otro, pues todo se tiene preparado aguardando solo un día que reúna condiciones.

### Regalo piadoso

Don Obdulio Balanzá y distinguida familia, han regalado preciosas cortinas para los ventanales de la Capilla de la Comunión.

(De la revista San Sebastián.)

## Ecos de la Diócesis

### Desde Villarreal

Con gran concurso de fieles está practicándose el ejercicio de los Siete Domingos del Patriarca San José en nuestra Arciprestal por las tardes, con plática; en la Ayuda Parroquia de la Sangre y en San Pascual por las mañanas.

Se ha confiado la predicación cuatrimestral de nuestro templo arciprestal al sabio y elocuente orador P. José Carbonell; Rector de las Escuelas Pías de Castellón.

La Agrupación de confeccionadores de naranjas de esta ciudad dan ya a sus trabajadoras la jornada de ocho horas y el jornal de 1'75 pesetas a las encajonadoras y 1'35 pesetas a las restantes. Tenemos entendido que la agrupación socialista de mujeres a la que muchas han entrado a formar parte ante la amenaza falsa de que sino se asociaban se quedarían sin trabajo, continúan con nuevas pretensiones y no nos extrañaría, ante la dirección que van tomando las cosas, pidiesen cualquier día la luna. Urge una nueva asociación que sepa armonizar los intereses de los trabajadores con los de los comerciantes y con los de los propietarios que a la postre serán los que pagan los vidrios rotos.

¿Cuánto durará el cumplimiento del Descanso Dominical y por consiguiente el cierre de las aguarderías que tan beneficioso es para nuestra ciudad? Esto preguntábamos el otro día y contestábamos que duraría todo el tiempo que las autoridades quisiesen. El domingo se abrieron las tiendas de aguardiente; ¿por qué? Porque las autoridades quisieron. ¿Y con autoridades que hoy mandan una cosa y mañana lo contrario, dónde vamos a parar? Al desbarajuste material y moral que reina en nuestra ciudad, digna de mejor suerte y de autoridades más celosas del cumplimiento de su deber. En Villarreal por unas cuantas pesetas que puedan



# Grandes talleres de carpintería mecánica, artística y dorados de F. VICENTE BENET

Hereditario de Vicente Benet  
Antigua y acreditada casa fundada en 1823.  
PLAZA DE MOSEN SOL (Plaza del Rastro)

En estos talleres se construyen toda clase de Altar, reparaciones de dorados, etc., a precios sumamente económicos.

## Dr. J. Ferré Traginer OCULISTA

Ex-ayudante del Dr. Lagrange de Burdeos  
González Chermá, 54-1.º CASTELLÓN.  
(Frente a la posada de la Estrella)  
Consulta de 9 a 12

recaudase más de consumos se permite que se infrinja la ley del Descanso Dominical y que sigan muchos embruteciéndose con la abundancia de *deus*.

—El camino de nuestra estación del Norte está poco menos que a oscuras. ¿Señor Alcalde, solo V. ignora lo que pasa en aquel lugar donde reinan las tinieblas? La moralidad pide a grito pelado, luz, más luz y si V. quiere, menos aguardiente.

### Santorial y Cultos

#### SANTOS DE MAÑANA

Santos Eulalia, vg, m.; Modesto, dc.; Damián, mrs.; Antonio, Gaudencio, Melcior, obs.; Julián, Amónio, mrs.; Los siete Fundadores de los Servitas.

La misa y oficio divino son de los siete Fundadores de los Servitas, rito doble, color blanco.

CATEDRAL.—Misa conventual a las 9 y 1/4. Por la tarde a las cinco y media santo rosario en la capilla de la Cinta.

SAGRARIO.—Misas rezadas a las 7 y media y 8.

SANTIAGO.—Misa rezada a las siete.

SAN BLAS.—Misas rezadas a las siete y media; 8 y 8 y 1/2. Por la tarde a las cinco y media santo rosario.

DOLORES.—Continúa el solemne septenario a Jesucristo en su agonía y a María en sus dolores. Por la mañana a las siete y media misa con intermedios de armonium; a las cinco y media de la tarde, trisagio seráfico, ejercicio del septenario y sermón por el M. I. Sr. D. Antonio Martínez, Provisor y vicario general.

SAN JUAN.—Cuarenta Horas. Todos los días a las ocho de la mañana se expone a S. D. M. y continuará expuesto a la adoración de los fieles. A las nueve se celebrará una misa cantada. A las cinco y media de la tarde se cantará el trisagio; seguirá la meditación, después letrilla y se terminará con la reserva.

REPARACIÓN.—Misas rezadas a las 5 3/4, 6 1/2, 7 1/4 y 8. Se expone a Jesús Sacramentado a las 6 1/2, y se reservará a las 8 1/2. Por la tarde a las cinco y media, exposición, a las seis y media santo rosario y reserva.

#### Apostolado de la Oración

INTENCIÓN GENERAL PARA EL MES DE FEBRERO APROBADA Y BENDECIDA POR SU SANTIDAD  
LAS ALMAS DE LOS SOLDADOS

Rogaremos en especial para que se libren de pecados y vicios las almas de los soldados.

#### RESOLUCIÓN APOSTÓLICA

Practicar y promover con prudencia al apostolado entre soldados.

### ¡ALERTA!

¿Por qué esta clínica y laboratorio dental es el preferido del público?

Porque con perfección satisface sus mayores exigencias y con rapidez complacencia a sus clientes.

Pida usted nuevas tarifas a

#### Clinica dental MESTRE

D' en Carbó, 3, pral.

Frente Hotel «La Barcelonesa»

TORTOSA

### MARIN--DENTISTA

Operaciones sin dolor

Dentaduras artificiales

¡ULTIMA PALABRA!

Calle Estación--TORTOSA

## Crónica general

### Observatorio del Ebro

Día 11 de Febrero de 1919 a 9 h.

Temperatura máxima de ayer 6º, tuvo lugar a las 13 h.

Mínima de esta madrugada 5º,0.

El barómetro a las 14 de ayer marcaba 763/2 a las 7 de hoy 764'0.

El viento reinante fué ayer del ESE. durante la noche ha sido del SE.

NOTA Cielo cubierto; lluvia por la noche y continúa hoy: total 11 mm.

— Hoy cumple ochenta y siete años nuestro bondadoso prelado el Ilmo. señor

Dr. D. Pedro Rocamora que con tanto acierto y sabiduría rige la silla de San Rufo.

EL RESTAURADOR con tan fausto motivo se honra y complace en elevar a las plantas de nuestro venerable Pastor un cordialísimo y respetuoso parabien, haciendo fervientes votos porque el Señor prolongue los días de su fecundo apostolado para bien de la Iglesia y de sus amadísimos diocesanos.

— Con motivo de celebrar hoy su cumpleaños nuestro Rvdmo. Sr. Obispo se han dirigido a Castellón, donde se halla actualmente, numerosos telegramas, telefonemes y cartas de afectuosa felicitación.

La redacción de este periódico ha enviado el telefonema siguiente:

«Obispo.—Castellón.

Redacción RESTAURADOR aniversario natalicio venerable amantísimo Prelado, eleva filial cariñosa felicitación, renueva sumisión inquebrantable, pide Virgen Cínta feliz celebración Bodas Plata Episcopales».

— La TOS después de LA GRIPPE es un verdadero peligro ya que termina la Tisis, cúidela, pues, Vd., procure calmarla enseguida lo que logrará con las pastillas KLAM. Sesenta céntimos la caja en todas las buenas farmacias y en el depósito: farmacia de la Cruz.

— Nuestro particular amigo D. Francisco Balmaña Falcó, ha abierto una vaquería suiza, frente al Parque, en la que el público hallará este artículo que es hoy de tanto consumo en condiciones muy ventajosas de calidad.

A tan inteligente y activo industrial le deseamos muchas prosperidades en su negocio.

### Vaquería Moderna

— de —

Francisco Balmaña Falcó

En esta vaquería encontrará el público en general leche fresca de vaca suiza.

Por la mañana y tarde se expenderá frente la iglesia de San Blas.

Calle de Pedrell, núm. 3.

— Anteanoche fué detenido y maltratado por la policía, un joven, cuyo unico delito consistió en demostrar su desagrado por la exhibición de una canzonetista en el Cine-Doré.

Entre empujones y amenazas fué conducido a Casa la Ciudad, encerrado en inmunda y pestilente pocilga, privándole de abrigo y libertad y siendo, según se dice, vapuleado bárbaramente por el cabo de serenos Manuel Tomás Pedret.

De todos estos atropellos se ha hecho la denuncia al Juzgado y el señor Juez de Instrucción ordenó la libertad del arbitrariamente detenido.

El mencionado cabo de... serenos continúa en libertad, según tenemos entendido.

Protestamos enérgicamente de tal hecho y esperamos que el Sr. Ministro de la Gobernación dispondrá cuanto antes venga a Tortosa la policía gubernativa que tan reiteradamente venimos pidiendo y que anhela toda Tortosa para acabar de una vez con tantos atropellos.

Librería, Papelería, objetos de escritorio

Viuda J. Fontcuberta

Den Carbó, núm. 9

— Ayer a las diez y media de la noche próximamente fué disparado un proyectil de arma de fuego y se arrojaron varias pedradas contra la ventanilla de la inspección de Vigilancia recayente a la calle de Santo Domingo.

Desconócense los autores.

— El río Ebro la pasada noche ha disminuido en su caudal.

Las noticias que se reciben del Norte, es que el temporal de lluvias y nieves continúa, así es que no sería de extrañar que volviera a crecer de nuevo.

— Continuamos bajo el régimen lluvioso. Ayer parte de la mañana y tarde se mantuvo sin llover, pero a las nueve de la noche iniciose de nuevo la lluvia que ha continuado toda la noche y hoy sigue siendo muy copiosa.

En los vecinos montes del Puerto, Beceite y Cardó, ha nevado copiosamente, alcanzando en algunos puntos la nieve caída, más de un metro de espesor. También ha nevado en Alfara, Horta y Bajo Aragón, lo que ha motivado que la temperatura sea extremadamente fría.

— Entre los presentados al Concurso por el que ha de proveerse el cargo de Director de la Banda Municipal, cuya creación se acordó por el Ayuntamiento de esta ciudad, se halla nuestro querido paisano D. José Iglesias Mayorán.

— Copiamos de los periódicos de Castellón.

«Sabemos que en los pueblos de la alta montaña la nevada de ayer ha sido copiosa.

En el Maestrogzo, singularmente es donde más ha nevado.

En Morella, la cantidad de nieve amontonada sobre la carretera ha impedido que circulara el automóvil correo a Vinaroz.

Brigadas de obreros trabajan para quitar la nieve y dejar expedito el tránsito rodado.

#### Religiosas

Bajo la dirección del Rdo. D. Francisco Audí superior de la Residencia del Jesús, están activando ejercicios espirituales las hijas de María de la vecina ciudad de Roquetas.

#### Necrológicas

Todas las misas que se celebrarán en la Iglesia parroquial de la vecina ciudad de Roquetas, el próximo jueves día trece serán aplicadas en sufragio del difunto don Juan Sastre Aragonés, fallecido el día trece de Febrero de 1917. Su esposa D.ª Filomena Hierro y demás familia, suplican a sus amigos asistan a alguna de ellas, de lo que les quedarán agradecidos.

—El sábado por la tarde verificóse el acto de conducir a su última morada el cadáver del malogrado joven D. Manuel Queralt. Del féretro pendían cintas que eran llevadas por jóvenes del Requeté y Juventud Jaimista. Presidían el duelo el Rdo. P. Bartolomé Arbona, S. J., Rdo. don Ramón Ramírez e individuos de la familia. Seguía el banderín del Requeté y numeroso acompañamiento de socios del Circulo Tradicionalista y del Requeté.

Reiteramos el pésame a sus padres y hermanos y demás familia y sirvales de consuelo la mucha parte que en su dolor han tomado sus amigos.

Retirado del número de ayer por exceso de original. (N. de la R.)

—Mañana a las 7 y media, en el altar mayor de la parroquial iglesia de San Blas empezarán un novenario de misas en sufragio del alma de la virtuosa señora doña Rosa Algueró y Algueró.

Su familia agradecerá a sus numerosos amigos y conocidos la asistencia a alguno de tan pios sufragios.

#### De sociedad

Después de haber permanecido breves días en esta, yer regresó a Barcelona nuestro querido amigo el rico comerciante D. Manuel Porcar y Riudor.

—Marchó a Castellón para posesionarse de su cargo, para el cual ha sido nombrado recientemente, nuestro paisano y amigo el comandante de caballería D. Rafael de Ramón y de Abaria, acompañado de su distinguida esposa D.ª Elena de Ortas.

## I. GARCIA

MEDICO-DENTISTA

Plaza del Val, 3, pral. (al lado del Puente de Piedra)

## Ultima hora

Conferencia telefónica celebrada

con Barcelona a las 16'40

Madrid

Lotería

En el sorteo celebrado esta mañana ha sido agraciado con el primer premio el número 14.721, Barcelona-Sevilla.

Los demás no los hemos recibido.

### Del consejo de ayer

En el consejo de ayer resolvieron expedientes administrativos, tratando también los ministros de la situación política, del plan parlamentario que se seguirá en la presente semana, acordándose que no se aplique la «guillotina».

Cuando estaban los ministros reunidos llegó a ellos el rumor de la ruptura entre los republicanos y los catalanistas de la Lliga.

El Conde de Romanones intentó conferenciar con el Gobernador de Barcelona, para cerciorarse de la noticia, lo que no pudo hacer por hallarse interrumpida la línea.

El Gobernador envió un telegrama en el que decía que la reunión de parlamentarios no se había celebrado y que no tenía ninguna noticia de la ruptura entre catalanistas y republicanos.

El gobierno acordó mantener su actitud respecto al problema autonómico y en la sesión de hoy no permitirán que se expone ninguna proposición incidental, pues su deseo es que se discutan solo los presupuestos.

### La huelga general en Granada

El conde de Romanones ha dicho que presenta aspecto grave el conflicto obrero en aquella capital. Los gremios han presentado un escrito al gobernador anunciando la huelga general. Los tipógrafos la secundarán por veinticuatro horas.

### Visita de una comisión

La comisión gestora del ferrocarril directo de Valencia a Madrid ha visitado hoy al Sr. Sánchez Toca y a otros significados políticos para pedir su apoyo en el proyecto.

### San Sebastián Funerales

En la iglesia de Santa María se han celebrado hoy solemnes funerales costeados por el ayuntamiento en sufragio del alma de D. Fermín Calbetón.

Mañana se celebrarán otros en la misma iglesia costeados por la diputación provincial.

### Extranjero París

#### Cambio de horario

El adelanto de la hora se verificará del 1 al 2 de marzo, que durará hasta el cinco de octubre, fecha en que se restablecerá la hora antigua.

#### Las conferencias de la paz

En la reunión de la conferencia interaliada tomará parte la confederación del Trabajo, nombrando una comisión para que asesore en los asuntos de puertos, vías férreas y carreteras.

#### ROMA

#### Sin confirmación

No es cierta la noticia que publica la prensa de que ha dicho una alta personalidad italiana que en breve los ejércitos de Víctor Manuel invadirán el Tirolo.

#### Basilea

#### Polonia contra Alemania

La artillería polaca ha abierto fuego contra los alemanes en Torn.

Los polacos pretenden apoderarse de la Prusia oriental.

Imprenta Moderna de Algueró y Baigas.—Tortosa